

EL GLOBO

Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orhueta, un mes 1 pta.
Fuera, trimestre 3 50 c.

PAGO ANTICIPADO

ORIGINAS: BURLA, 6

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y reclamos á precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirige á la Redacción.

EL GLOBO

Marines y Ferrer

TEMPORADA DE INVIERNO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran Pañería

Estambres
Cheviols
Gurgas

Armures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orhueta — Frente al Hotel España

Resurrección

Los broncos de las torres de las iglesias, repican á gloria; las voces del ejército lanzadas por las bocas de los cañones, ruedan roncadas por el espacio, en salvas de gloria también.

La Naturaleza viste la vesta esmeraldina; color de vida; y mientras en la bruñida bóveda azul, resbala lanzando haces de luz al padre Apolo, la humanidad saluda la resurrección del Salvador en plena primavera, que es también la resurrección de la vida.

Pasan los días tristes y breves del helado invierno; llegan los

templados de la bella estación que cantan los poetas y saludan las aves con gorgoros en los campos y en las praderas; pasó también el tiempo cuaresmal con sus abstinencias y vigias, y las muchedumbres, ébrias de luz, ansiosas de vida, se desparraman por los alrededores de la ciudad dando suelta á la expansión contenida en los cuarenta y seis días últimos. Mañana, las pinteroscas alturas de San Miguel, estarán pobladas por una multitud jubilosas y bulliciosas, que al rasguear de la guitarra cantará y danzará; y

después, ansiosa de la promiscuidad vedada en tiempo del ayuno, mezclará los estimulantes embutidos con sabrosos peces, rociando esta comida de pascua con segundas libaciones que al final de la merienda harán resurgir la alegría que llegará á su apogeo.

¡Pase á la vida; á la alegría del vivir satisfecho y plerórico de todas las clases sociales, cada una de las que en su esfera, saluda la resurrección de la Naturaleza de la mejor manera que le es dable! Con la resurrección del Redentor del Mundo, coincide todos los años la resurrección también de la vida, con sus abundancias de amor, de alegría y de luz, entonadas en un himno universal á la hermosa Primavera.

Los broncos de las torres de las iglesias, repican á gloria; las voces del ejército lanzadas por las bocas de los cañones, ruedan roncadas por el espacio, en salvas de gloria también.

VARIETADES

Por término medio cada persona gasta cinco centímetros de suela al año, de suerte que un calzado eterno ó para toda la vida como dicen muchos zapateros, tendría que llevar suelas de más de tres metros de grueso.

Dentro de poco tendrá Nueva York el hotel más grande del mundo. Solo el

terreno ha costado siete millones y medio de duros. La edificación costará otro tanto. Tendrá 1.600 habitaciones, 100 cuartos de baños y 25 pisos.

En Siam los jueces, los jurados y los abogados fuman en estrados mientras se celebra la vista de un proceso. Los acusados también pueden fumar si lo desean.

Madame Severa ha abierto en San Petersburgo un restaurant donde solo se sirven comidas vegetarianas, compuestas especialmente de raíces y hierbas. Por quince céntimos se puede tomar una excelente ración de «sopa de heno».

Los incendios de bosques durante el año pasado han causado á los Estados Unidos cerca de doscientos millones de dólares de pérdidas.

Los cabellos rubios

¡Oh rubias cabelleras de satadas! Como alegre raudal de alas de oro, os volcáis sobre el mágico tesoro de divinas bellezas ignoradas, ¡Trenzas resplandecientes, esmaltadas de claveles y rosas, y os adoro; diademas fuisteis del radiante coro de mis dulces espléndidas amadas! ¡Rizos de áureo vapor, rubios cabellos que haz de rayos de vívidos destellos parecis, deslumbrando á quien os mira; con vosotros tejí mi edad riante la hamaca de mis sueños fulgentes, y las doradas cuerdas de mi lira!

MANUEL REINA.

Hispania

COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA
EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES
DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Ortheua D. MANUEL FRANCO. Féria 6.

Músicos y cantantes que se ponen nerviosos

Caruso, el célebre tenor declaró hace poco que se pone extraordinariamente nervioso cada vez que canta, y que al concluir está muchas veces á punto de sufrir un síncope.

Lo dicho por Caruso, quizás lo crean exagerado muchas personas, porque la «pavura» de los artistas parece propia exclusivamente para los jóvenes que hacen sus primeras armas en público; y, sin embargo, lo cierto es que casi todos los artistas, desde los grandes hasta los de menos importancia, no pueden librarse de esa sensación de miedo que el público produce.

Gounod, el compositor del «Fausto», era uno de los músicos más nerviosos, ó miedosos, si se quiere, y le espantaba solo el pensar que tenía que dirigir una obra suya.

Una cosa semejante le sucedía á Tchaikowsky, el compositor ruso, cuya «Sinfonía patética» es famosa en todo el mundo. El mismo Wagner, en una ocasión que fué á dirigir una orquesta á Londres, se puso tan nervioso el primer día, que le fué imposible manejar la batuta con acierto y tuvo que cedérsela al doctor Richter.

Los pianistas no se libran tampoco de esta sensación. Von Bülow en una de sus cartas, hace patética referencia al «abominable miedo que le impedía tocar todo lo bien que deseaba». Rubinstein y Clara Schumann se ponían nerviosos siempre que se sentaban al piano ante el público. Henselt acabó por dejar de dar conciertos porque siempre sentía escalofríos y temblores. Chopin detestaba de

tocar en público porque según sus palabras, hasta el aliento de los oyentes le ahogaba y le intimidaba.

Spohr, el gran violinista, declaraba que su nerviosidad le hacía perder un veinte por ciento en la perfección de la ejecución.

Fernando David se impresionaba tanto cuando tocaba en público, que muchas veces al finalizar el concierto, tenía que acostarse enfermo. A Wieniawsky le ocurría una cosa muy curiosa, después de los conciertos perdía el apetito y se pasaba varios días casi sin comer.

De Paderewski se cuenta que tiembla como la hoja de un árbol antes de acercarse al piano, pero en cuanto se sienta ante el teclado, olvida todo cuanto le rodea. D'Albert disimula su nerviosidad antes de los conciertos silbando suavemente.

Los cantantes creen que los músicos están en situación más ventajosa para lo referente á la nerviosidad. Suponen que los músculos de los dedos no se alteran tan fácilmente como las cuerdas vocales, pero no hay tales ventajas. El bruceo escalofrío en las manos, la rigidez de los dedos ó el sudor inesperado, son causas de alteraciones nerviosas, que desconocen los cantantes.

Esto no quiere decir que el cantante no sufra mucho.

Hay algunos que bajo un aspecto de calma y de despreocupación ante el público, esconden una intensa emoción. Artistas cuyos nombres nos son familiares y cuyo talento lo clasificamos en primera línea, sufren una verdadera tortura cada vez que salen á la escena.

La Patti tenía que tomar una taza de café puro para templar los nervios antes de salir á cantar. La Melba experimentaba una an-

siedad indecible antes de presentarse ante el público desconocido.

Cristina Nilson no ya ante el público, sino en los ensayos, se ponía tan nerviosa que destrozaba sin darse cuenta los encajes y adornos del vestido.

UN CURIOSO.

DE AGRICULTURA

Un buen abono completo para el naranjo

Generalmente para los cultivos acébricos, es preferible utilizar abonos de acción un poco lenta y constante, que fertilizantes muy solubles; por esta razón, en la Florida y California se vienen aplicando al naranjo, como materia fosfatada las Escorias Thomas que, no obstante ser perfectamente asimilables, no se disuelven en el agua y, por tanto, se conservan en el suelo sin sufrir mermas ni arrostres por efectos de los riegos. Además las mejores tierras para el naranjo son las silico-arcillosas, que suelen carecer de cal, substancia que las escorias contienen en la cantidad de 40 á 45 por ciento de su peso. De aquí una doble ventaja de dicho abono para los naranjales, á parte de que proporciona el ácido fosfórico á un precio que el superfosfato, no obstante en la región de Levante se hace muy poco uso de escorias, por la única razón de que no pueden mezclarse con el sulfato de amoníaco, y los naranjeros acostumbran á esparcir todas las materias fertilizantes de una vez después de mezcladas.

Por fortuna, la industria química moderna ha descubierto un nuevo abono nitrogenado que se denomina «Cianamida Cálcica», y cuyos efectos fertilizantes son comparables con los del sulfato amónico, resultando más económica que éste y conservándose mejor en la tierra. Por otra parte, la Cianamida contiene 60 por 100 de cal, materia que constituye una enmienda muy útil para los naranjales y activa la nitrificación del humus.

Ahora bien; cabe perfectamente mezclar la Cianamida con las escorias y con las sales potásicas, quedando, por tanto, resuelto el problema de la aplicación de una mezcla fertilizante «básica» y completa á los huertos pobres de cal, que tanto abundan en España.

Dicha mezcla resulta más económica que la de superfosfato, sulfato amónico y una sal potásica; se conserva en el suelo sin ser arrastrada por las aguas de riego y, en fin, por esta misma razón, se aplica en una sola vez, y no en dos, ahorrándose así un gasto apreciable.

Para el naranjo da muy buenos resultados la fórmula siguiente:

Escorias del 16	45 por 100
Cianamida de cal del 20. . . .	30 » »
Sulfato de potasa.	25 » »

Total. . . . 100 por 100

Esta mezcla se aplica en Marzo-Abril á razón de tres á cinco kilogramos por naranjo, según su edad y de-arrollo.

De las procesiones

Aunque el tiempo ha estado vario lloviendo á veces, con fuerte vendabal otras y luciendo un sol primaveral algunos ratos; las procesiones de nuestra Semana Santa se han celebrado todas en el corriente año.

La del martes en la noche, resultó lucida como siempre.

El miércoles por la tarde, cesó el viento, se despejó el cielo y una numerosa concurrencia, pudo presenciar la procesión de las ofi- gias de que es propietaria la V. O. T.

La procesión de la Catedral, fué muy solemne; y con una noche espléndida se celebró la de la Cruz.

El día de jueves Santo fué un día hermoso; pueda decirse que fué el primer día de la primavera y nuestras paisanas tuvieron ocasión de lucir sus encantos realzados con la mantilla de blonda, en la visita á los Sagrarios, que estuvieron frecuentadísimos por una concurrencia tan extraordinaria que en su tránsito por las calles daba á nuestra ciudad el aspecto de una gran capital.

En la madrugada del viernes, la muchedumbre presenció el desfile por nuestras principales vías, de la procesión general que fué bastante lucida.

Ayer á las seis de la tarde tuvo lugar la procesión del Santo Entierro de Cristo, organizada y costeada por el Excmo. Ayuntamiento. Este acto religioso fué el más solemne de los celebrados en la Semana Mayor; pues á él asistieron numerosos alumbra- dos de todas las clases sociales, dando prueba de que los activos trabajos de la comisión de festividades han caído en terreno abonado.

Bajo mazas y presidida por el alcalde Sr. Ferrer; asistió una numerosa representación de la Ex-

celentísima Corporación municipal que presidió esta procesión.

La banda municipal de música ejecutó con bastante ajuste y acierto magníficas marchas fúnebres ensayadas para el acto.

En las calles del tránsito, presenciaron el desfilo piadoso muchísimos millares de oriolanos amantes de estas tradiciones religiosas.

Debemos felicitar á los señores D. José María Franco, D. Augusto Pescador y D. José Díe, componentes de la comisión de festividades por el resultado de sus trabajos en pro de la procesion del Santo Entierro.

NOVICIAS

Mañana tarde se reanudarán en el delicioso paseo de la glorieta, los conciertos dominicales de la banda municipal de música, interrumpidos durante la cuaresma.

El concierto de mañana será de cuatro á seis.

Hemos de rectificar una noticia que ha publicado nuestro colega «El Eco de Orihuela», en defensa de la competentísima clase médica de esta ciudad. Afirmó el colega que el Dr. Pérez Mateos, de Murcia, ha practicado por primera vez en esta región la extracción de una moneda que un niño ingirió y se le había depositado en el estómago.

Esa operación relativamente sencilla, para la cual no se necesitan grandes ni especiales aparatos, se ha practicado diferentes veces en Orihuela y nosotros la hemos presenciado hace 5 ó 6 años, practicada por D. José de Madaria á un niño de Benejuzar, por cierto, que en ella invirtió muy pocos segundos y no necesitó el auxilio de otros doctores.

Conste pues, que en Orihuela se ha practicado algunas veces, y siempre con éxito la operación que da por nueva en esta región el colega local.

En los últimos días hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro querido amigo D. Francisco López Gálvez quien completamente restablecido de la grave y pertinaz dolencia que le obligó á guardar cama durante algunos meses, ha salido ya á paseo.

Sea enhorabuena.

Esta noche debutará en el Teatro Romero la notable compañía de comedia que dirige el primer actor D. Manuel Balmaña, con la comedia en tres actos arreglada al español por el celebrado autor Vital Aza, titulada «El matrimonio interino». Esta función es fuera de abono, como presentación de la compañía.

Mañana comenzarán en el Teatro Circo las funciones de abono, cuyo programa publicamos en otro lugar del presente número.

Para subsanar el defecto de la pérdida de voz que se notaba en este teatro, la sociedad propietaria del mismo ha colocado una bisera en la parte superior del escenario, para que los espectadores no pierdan ninguna de las palabras de los diálogos escénicos, probándose así, el resultado que pueda dar esta mejora; para en caso negativo intentar otras para bien de los concurrentes al favorecido teatro.

Mañana se celebrará en la plaza de toros de Murcia, la anunciada corrida, en la que alternarán los valientes y trabajadores diestros Relampaguito, Ostioleito y Segurita.

Numerosos aficionados de esta localidad se disponen á trasladarse á la capital vecina en el tren especial, para asistir á la fiesta nacional.

Ha fallecido en Madrid, el que fué nuestro distinguido amigo D. Lorenzo Pineda, cuya muerte ha sido muy sentida en nuestra ciudad, donde creó numerosas amistades y simpatías, durante tiempo que fué registrador de la propiedad de este partido.

Descanse en paz el finado y reciba su distinguida familia nuestro pésame más sentido.

También falleció el jueves en esta ciudad la virtuosa señora doña Eloina Rogel, madre cariñosa de nuestro amigo particular el joven licenciado en medicina D. Angel Garcia Rogel; al cual lo mismo que á toda su familia expresamos nuestro sentimiento por pérdida tan irreparable.

Hemos recibido la agradable visita de nuestros colegas «La Cotorra» de Granada, y «Heraldo de Castilla» de Medina del Campo, con los cuales establecemos el cambio agradeciéndoles la atención.

Se nos dice que nuestro distinguido amigo particular el bizarro capitán de la Centuria Romana D. Ramón Montero Masples, recibió un telegrama de una importante personalidad de Cartagena, solicitando el concurso de la compañía de armados de esta ciudad, para una de las procesiones de Viernes Santo.

Sentimos que el Sr. Montero y las fuerzas de su mando no hallan podido lucirse en la culta ciudad Cartagenera; pero este éxito frustrado, servirá de estímulo para que en el año próximo no se note la falta en nuestras procesiones de los soldados romanos.

LO QUE SE LEE.
COLECCION POPULAR ILUSTRADA
Acabamos de recibir el reparto 90 de

esta acreditada biblioteca con los cuarenta correspondientes de sus cuatro obras, que son el «Diccionario Enciclopédico», la «Historia de España», la hermosa novela «Lil, de los ojos color del tiempo» y el periódico «El Hogar y la Moda», cuyos figurines de los últimos modelos de vestidos compiten con ventaja con sus similares parisieneses. En dicho periódico se inserta la reseña de los regalos que han correspondido á los suscriptores en el pasado mes de marzo, que consisten en tres primeros premios de otras tantas máquinas de coser ó de escribir, á elección; en el segundo premio, de una vajilla superior completa y en cinco cuartos premios, de otras tantas piezas de madapolán, publicándose á continuación los nombres y señas de los favorecidos, con lo cual se evidencia la veracidad de los regalos, que se dan todos los meses en el modo y forma que se expresa en el propio periódico.

La «Colección Popular Ilustrada» se edita en Barcelona por la Sociedad General de Publicaciones, la cual remite muestras de ella gratuitamente á cuanta personas lo solicitan.

Por virtud de escritura otorgada por la señora viuda de D. José Martínez Costa á favor de nuestro amigo Don J. Rufino Gea, ha sido traspasado á éste el comercio de tejidos denominado «El Indio», situado en la calle de Calderón de la Barca núm. 13.

El Sr. Gea ha encargado á su hijo ma-

yor D. José Gea Sacasa de la dirección del establecimiento; y saldrá en breve para Valencia y Barcelona para hacer las compras de la temporada.

Felicitemos á nuestro buen amigo por esta adquisición y no dudamos de que bajo la acertada dirección de su hijo, tan conocido y acreditado al comercio local, adquirirá el «establecimiento El Indio» la importancia que merece.

ESPECTACULOS

Teatro Romero

FUNCION PARA ESTA NOCHE

Estreno de la comedia en tres actos «El Matrimonio Interino».

A las 9 en punto

Teatro-Circo

FUNCIÓN PARA MAÑANA 16

Estreno de la comedia en tres actos de los hermanos Alvarez Quintero. «Las de Caín»

PARA PASADO MAÑANA 17

Regris de la comedia en cuatro actos. «Los Galeotes»

A las 9 en punto

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana
Pascua Resurrección

Gran Hotel Samper

ALICANTE

Este establecimiento, situado en uno de los sitios más céntricos y alegres de la Capital de la provincia, que tiene vistas á la Explanada de España (frente al mar) y calle de San Fernando, es uno de los mejores de los de su orden que existen en la península.

El esmerado servicio de cocina, á cargo de excelentes y reputados cocineros; el confort y comodidad de las habitaciones, en todas las cuales hay alumbrado y timbres eléctricos; la limpieza de las camas, el esmerado servicio en general y la economía compatible con todo lo expuesto, hacen que el HOTEL SAMPER sea uno de los más favorecidos por los viajeros que llegan á Alicante, y que en él encuentran agradable estancia y trato delicado.

Hotel Samper ← Alicante

GRAN SASTRERIA

DE
CLEMENTE PEREZ

COLON 4 Y FERIA 12

Ultima novedad en trajo de americana.

Especialidad en prendas de gran etiqueta

Orihuela

SECCION DE ANUNCIOS



Mayor, 31 y 33

Gran establecimiento de Tejidos, de

José María Carrigós

Grandes surtidos de géneros propios para señoras.
Altas novedades para la próxima estación.

Pañería **ELEUTERIO GARCIA**

DE

MAYOR, 14—ORIHUELA

Grandioso surtido en Chevits, Gergas y Estambres.

Extenso surtido en Drapiés, Armaures y Vicuñas negras

Especialidades en géneros para sotanas y manteos.

Bonito surtido en tapabocas y mantas de viaje.

Precios sumamente económicos.

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.



Santiago, 5. ORIHUELA



Gran fabrica de gaseosas y agua de Selt

montada con todos los adelantos

modernos que exige esta clase

de industrias.

Evaristo Cánovas

San Agustín, 16

Gran almacén de maderas

Adolfo Wandosell

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA.—ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero en una circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones. En el mismo local hay establecida una serranía mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

IMPRENTA

Facturas

Membretes

circulares

Recibos

Tarjetas

Memorandums

Revistas

JUAN SANSANO

Calle de San Pascual, 6 - Orihuela

Trabajos de lujo á precios convencionales

CA Y POSTAL: SANSANO — ORIHUELA

Besamanos

Periódicos

Pagarés

Prospectos

Estampas

arteles

Talonarios

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

336 dibujos donde elegir.

Antes de encargarse una habitación, envíese un m extenso